

## comisiones obreras de asturias

comisiones obreres d'asturies

## Basta ya de muertes en el tajo

Intervención de J. M. Zapico, secretario general de CC00 de Asturias, en la manifestación del 30 de octubre contra la sinjestralidad laboral

José Vidal, César, José Manuel, Roberto, Vasile Jacob Pedro, Luis Emilio, Enrique ...

Son víctimas de la falta de seguridad en el tajo. Son familias rotas por el dolor y la tragedia. Son trabajadores que perdieron su vida por trabajar.

Estamos hoy aquí por ellos, para defender lo más importante que tenemos: nuestra vida, nuestra salud. Estamos hoy aquí para enviar un mensaje claro a la patronal: basta ya.

Basta ya de mirar a otro lado, basta ya de jornadas interminables, basta ya de subcontratación, basta ya de cargas de trabajo inasumibles, basta ya de objetivos imposibles de cumplir, basta ya de ahorrar costes en seguridad, basta ya de no tomarse en serio la formación en prevención de riesgos laborales, basta ya de encogerse de hombros y mirar a otro lado. Basta ya!!

No se pueden llamar "accidentes". Cuando en la mayoría de casos, las investigaciones demuestran que las empresas no cumplen la ley. ¡Son homicidios! Detrás de cada muerte hay causas, hay responsabilidades, y tiene que haber mano dura.

A la patronal asturiana le decimos que las muertes en el trabajo no son un mal divino, no son una mala racha, se pueden evitar con más seguridad, más formación, más prevención, con menos precariedad en el tajo, con menos presión, estrés y amenazas.

¿Sabéis lo que mata? trabajar once horas al día, trabajar rodeado de contaminación y productos tóxicos... Trabajar con máquinas que nadie te enseña cómo funcionan . De



todas esas cosas los "empresaurios", el sector más cavernícola de la patronal asturiana como el presidente de la Confederación Asturiana de la Construcción o el presidente de OTEA no quieren hablar pero tampoco quiere que nosotros hablemos.

Desde aquí les mandamos un mensaje: no nos van a callar, vamos a seguir defendiendo los derechos laborales, con uñas y dientes, vamos a seguir exigiendo mano dura contra los empresarios que defraudan, que se saltan la ley, que abusan y explotan.

La realidad es que no hay suficiente control en Asturias hay un inspector o una inspectora por cada diez mil trabajadores y trabajadoras. Hay un inspector o inspectora por cada 1.500 empresas.



Así es imposible que haya control. Así lo único que hay es impunidad. La prevención de riesgos está bajo mínimos y eso cuesta vidas. Las empresas gastarán menos pero lo pagamos con trabajadores y trabajadoras muertos.

No lo vamos a permitir. Por eso estamos hoy aquí, miles de personas, hombres y mujeres venidos del Occidente y del Oriente, de las Cuencas, de la comarca de Avilés, de Oviedo y, por supuesto, de Xixón.

En nuestro país mueren todos los días dos personas en el trabajo. El sistema no está funcionando, el sistema está fracasando. Y está costando vidas de trabajadores y trabajadoras, familias rotas por la tragedia.

Hay tecnología, hay inteligencia artificial, hay big data. Pero todo eso es ciencia ficción porque no se aplica para evitar muertes en el tajo. En las tres últimas décadas han muerto 41.000 personas en el trabajo en España. Es terrorífico. Y la respuesta no puede ser la impotencia ni el lamento.

la respuesta tiene que ser medidas y acciones tan reales como concretas. Septiembre fue un mes negro en Asturias. Estamos sufriendo una escalada intolerable de muertes en el trabajo.

La patronal tiene que reaccionar, tiene que asumir que lo primero es la seguridad porque la vida de los trabajadores y trabajadoras no tiene precio. Y el Gobierno tiene que ponerse las pilas:

Necesitamos más inspectores e inspectoras de trabajo. Necesitamos juzgados especializados porque no podemos esperar siete años a una sentencia. El Principado debe personarse como acusación particular en los casos de accidentes laborales muy graves y mortales.

Es intolerable que haya vacantes sin cubrir en el Instituto Asturiano de Prevención de Riesgos Laborales, no puede haber excusas. Hay que poner todos los medios para proteger la vida y la salud de las trabajadoras y trabajadores en Asturias.

Y al Principado le pedimos también la creación de becas de estudio para los huérfanos y las huérfanos de accidentes laborales.

Compañeros y compañeras: A la patronal le pedimos hechos,

tiene que poner en marcha un plan de choque para garantizar la seguridad en las empresas, aumentando la inversión en prevención y multiplicando los controles internos. Se acabó mirar a otro lado.

No queremos más muertes en el tajo. No queremos más familias rotas. No queremos que ir a trabajar nos cueste la vida.

Mano dura, caiga quien caiga, para garantizar nuestra seguridad, para garantizar nuestras vidas.

¡Que viva la lucha de la clase trabajadora!n ¡Que viva la vida!